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ДРУКОВАНІ ВИДАННЯ 

Владимир Рыбак рассказал об условиях подписания соглашения об 
ассоциации  Сергей Сидоренко, "КоммерсантЪ" (Украина) .........................................3 

Председатель Верховной Рады В.Рыбак заявил, что Киеву осталось выполнить два условия 
для подписания соглашения об ассоциации с ЕС — принять законы о прокуратуре и об 
особенностях довыборов в парламент по мажоритарным округам. В Евросоюзе между тем 
придерживаются иного мнения и считают, что список условий гораздо шире. 

И за борт его бросает  Александр Радчук, "КоммерсантЪ" (Украина) .........................3 

Вчера глава фракции "Батькивщина" А.Яценюк высказался за вывод Черноморского флота 
России с территории Украины. Для этого, по мнению оппозиции, Верховной Раде достаточно 
расторгнуть соглашения, подписанные Президентами Украины и России В.Януковичем и 
Д.Медведевым в Харькове в 2010 году. В Партии регионов отмечают, что юридических 
механизмов для досрочного вывода российского флота не существует. 

П’ять днів з Врадіївською ходою  Віктор Романенко, газета «Лица»........................4 

Ударівець Каплін йшов з нами, але завжди якісь справи заставляли його на протязі всієї ходи 
відлучатися, як правило рано вранці і перед ночівлею ми його бачили. Його машина, так 
званий «пиріжок», підвозив нам намети, їжу і все, що необхідно для ночовки та подальшої 
ходи. 

Москва и Киев воюют за рыбу  Владимир Карбивничий, «Комментарии».................7 

Вопреки наличию почти готового компромисса в 2011 году политического согласия В.Путина 
на завершение многолетнего процесса так и не поступило. В Кремле решили, что граница 
больше нужна Украине, добивающейся безвизового режима от ЕС. А посему предпочли 
включить этот вопрос в пакет большого торга вокруг общей геополитической и 
геоэкономической ориентации Киева на Таможенный союз. В результате сегодня никто не 
может точно сказать, насколько законно российские пограничники гоняются за украинскими 
рыбаками и наоборот. 

ІНТЕРНЕТ-ЗМІ 

"Владимир Арьев: Против Тимошенко готовят еще одно дело  FaceNews .............8 

"Сейчас следователи ручной прокуратуры требуют выдачи из Венгрии бывшего народного 
депутата А.Шепелева для фабрикации дела против Ю.Тимошенко. Спешно фабрикуется новое 
уголовное дело о якобы причастности ЮВТ к делу банкротства банка "Родовид". Никаких 
документов нет - все эти дела полностью находились в компетенции Национального банка, 
контролировался Ющенко. Поэтому основой дела должны стать устные "показания" 
Шепелева". 

 

ВВЕЕРРХХООВВННАА  РРААДДАА  УУККРРААЇЇННИИ  УУ  ДДЗЗЕЕРРККААЛЛІІ  ЗЗММІІ::  

ВЕРХОВНА РАДА УКРАЇНИ 

ІНФОРМАЦІЙНЕ УПРАВЛІННЯ 
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Нардеп обратился в СБУ с требованием расследовать попытку 
государственного переворота  Главком .........................................................................9 

К тем ролетам, которые были установлены вокруг актового зала в помещении комитетов на 
ул. Банковой, 6-8 для его изоляции и возможности проводить заседания Верховной Рады 
наподобие заседания 4 апреля 2013 года, руководство ВРУ не имеет никакого отношения. 
Такой ответ народному депутату А.Бригинцу предоставил аппарат ВР на его обращение, в 
котором депутат спрашивал, кто дал поручение установить соответствующие ролеты, с какой 
целью и какую сумму средств было на это потрачено. 

Александра Кужель: «Ющенко сдал Юлю только ради собственной 

безопасности»  Главком ...................................................................................................9 

Сейчас о «бело-голубом» прошлом Кужель не напоминает ничего – в ее большом кабинете 
главы парламентского комитета по вопросам предпринимательства висит портрет Тимошенко, 
а Януковичу она пророчит досрочное падение от народного гнева. Закуривая сигарету, 
Кужель пускается в рассуждения о том, как будет проходить процесс смены власти, каким 
президентом была бы Тимошенко, как Яценюк поборол самовлюбленность и за что Фирташ с 
Ахметовым должны сказать Тимошенко «спасибо». 

Рады бы в рай, да грехи не пускают  Обозреватель ..................................................17 

А Н.Томенко костью в горле стоит то, что празднование 1025-летия Крещения началось в 
Москве, а не в Киеве. Это не просто политическое поражение власти, но и историко-
мировоззренческое поражение Украины. Даже британский историк Джонатан Гилл отмечает, 
что в Средние века на востоке Европы расцвела новая великая христианская культура – Русь-
Украина, наследница Византии... 

Как оппозиционеры нашли общие темы с эксгибиционистами  Политарена.......20 

«Свободовцы» для проформы провели малочисленную акцию в центре Киева, а вот Яценюк, 
Ляшко и прочие оппозиционеры выдержали паузу и в воскресенье приняли участие в 
мероприятиях, проводимых УПЦ КП. И вот там Остапа, то есть, Арсения понесло. Его, 
похоже, так расперло от ура-патриотизма, что он и не заметил, как заговорил о политике 
вместо веры, цензурировал историю и опустился до антироссийской риторики в стиле 
националистов: «когда Киев крестили, Москвы еще не было». 

БЛОГИ 

Арсен Аваков: «Реплика смутного времени»  pravda.com.ua ...................................21 

"Это тяжелый период для всех. Даже – представьте – для победителей! Ведь оказалось, что 
"шапками не закидаешь" ни экономику, ни дырки в бюджете, ни скотские инстинкты 
милицейских опричников, ни хищников, покушающихся на суверенитет... Пока еще все 
неудачи продолжают валить на предшественников и оппозицию. Но это время истекает с 
каждой минутой..." 

ТЕЛЕБАЧЕННЯ І РАДІОМОВЛЕННЯ 

Владимир Рыбак убежден, что Украина получит ассоциацию в ноябре  5 

канал, Час новин ..............................................................................................................22 

В Украине состоялось около двухсот мероприятий по случаю 1025-летия 
крещения Руси  Интер, Подробности недели..............................................................22 

Україна відзначає День Флоту  УТ-1, Підсумки дня...................................................23 

Петро Порошенко: «Иногородние не должны указывать киевлянам, когда им 

проводить выборы»  5 канал, Час новин ......................................................................24 

ЄС: Київ затягує торговельні суперечки з Брюсселем  Бі-Бі-Сі (Україна) .............24 
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Друковані видання 

Владимир Рыбак рассказал об условиях подписания соглашения об ассоциации  

Сергей Сидоренко, "КоммерсантЪ" (Украина) 

О перспективах подписания соглашения об ассоциации с ЕС спикер парламента 
Владимир Рыбак заявил в интервью "5 каналу", которое вышло в эфир в пятницу. "После 
многих переговоров, которые были, у меня нет сомнений, что мы выполним свои обязательства, 
и в конце ноября будет подписано соглашение между Украиной и Европейским союзом",— 
заявил он. Как известно, Киев рассчитывает на подписание СА в рамках саммита Восточного 
партнерства, который состоится в Вильнюсе. 

По мнению господина Рыбака, для достижения успеха осталось выполнить два условия. 
"Два главных вопроса, которые мы должны проработать в сентябре, максимум еще в октябре — 
это закон о прокуратуре, он подготовлен, направляем его сейчас в Венецианскую комиссию. И 
второй вопрос — нам необходимо еще поработать над законодательной базой выборов. Чтобы 
не было такого, как в пяти проблемных округах, где не определили результаты голосования". 

Согласно заявлениям Владимира Рыбака, это и есть полный перечень задач, которые 
стоят перед украинской властью. Между тем официальные представители ЕС ранее 
неоднократно заявляли, что список требований намного шире. В числе прочего Киеву 
необходимо найти решение проблемы избирательного правосудия, символом которого в ЕС 
считают заключение экс-премьера Юлии Тимошенко. Ранее источники неоднократно заявляли, 
что ведутся переговоры о выезде госпожи Тимошенко на лечение в Германию, однако ни одна 
из сторон официально не подтверждает факт их проведения. 

В Брюсселе подчеркивают, что одним из условий является улучшение бизнес-климата. 
Об этом заявил в конце минувшей недели на встрече с членами "Европейской бизнес 
ассоциации" представитель Европейской комиссии Питер Балаш, который посетил Киев с 
целью проведения переговоров с украинским правительством о проблемах бизнес-климата и о 
введенных Украиной препятствиях в торговле автомобилями. "Мы очень хотели бы видеть 
позитивное решение ЕС (о подписании СА.—"Ъ"), но для этого Украина должна в ближайшие 
недели сделать намного больше, чем делала до сих пор",— заявил Балаш. 

Между тем главные задачи украинского парламента действительно совпадают с 
перечисленными Владимиром Рыбаком. Однако само принятие данных законов не означает 
выполнения требований ЕС. Как известно, Венецианская комиссия раскритиковала ряд 
положений закона о выборах, предложенного правительством. Содержание закона о 
прокуратуре пока не раскрывается — по информации "Ъ", его передадут в комиссию в августе. 
В случае если Венецианская комиссия присвоит этому документу статус первоочередного, 
выводы о его соответствии или несоответствии европейским стандартам могут быть 
утверждены и переданы в Украину в ходе очередного заседания комиссии, которое состоится в 
последней декаде сентября. 

http://www.kommersant.ua/doc/2243474 

И за борт его бросает  
Александр Радчук, "КоммерсантЪ" (Украина) 

Председатель фракции "Батькивщина" Арсений Яценюк вчера заявил, что в Крыму 
должны базироваться только военно-морские силы Украины. "Я считаю одной из ключевых 
ошибок нынешнего президента подписание и ратификацию "харьковских соглашений". Это 
неконституционный, антигосударственный и антиукраинский шаг. На территории Севастополя 
должны находиться исключительно украинские военно-морские силы. Мы в состоянии сами 
себя защищать. Если понадобится, то мы и наших соседей, имею в виду россиян, сможем 
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защищать",— сказал журналистам Яценюк после торжественных мероприятий по случаю 1025-
летия Крещения Руси. 

Народные депутаты от фракции "Батькивщина" объяснили, что обязать Россию вывести 
флот из Севастополя возможно путем денонсации соглашений по вопросам пребывания 
Черноморского флота России на территории Украины, подписанных в Харькове в апреле 2010 
года. "Необходимо соблюдать Конституцию, в которой говорится, что на территории Украины 
не могут быть размещены военно-морские базы других государств. Для этого нужно 
расторгнуть "харьковские соглашения", которые были приняты вопреки нормам основного 
закона",— заявил народный депутат Павел Петренко ("Батькивщина"). По его словам, вопросом 
вывода войск должна заниматься российская сторона, "согласно требованиям международного 
законодательства по выводу военных баз с территории другой страны". "Харьковские 
соглашения" были ратифицированы с нарушением регламента, их нужно денонсировать. 
Однако даже в случае их расторжения у Украины мало шансов решить вопрос о выводе ЧФ РФ 
до 2017 года",— считает народный депутат Владимир Арьев ("Батькивщина"). 

Напомним, договор о продлении на 25 лет срока пребывания ЧФ РФ на территории 
Украины президент Украины Виктор Янукович и президент России Дмитрий Медведев 
подписали 21 апреля 2010 года в Харькове. Соглашение предусматривает, что за продление 
аренды военно-морской базы в Крыму Украина получает от России скидку на газ в размере 
$100 за тысячу кубометров. Во время подписания соглашения господин Медведев заявил, что 
для России важно сохранить свое присутствие в Севастополе: "России нужна была 
определенность в вопросе пребывания ее базы. Севастополь — особенный город для России, 
поэтому эта база имеет для нас особое значение". 

О начале очередной кампании по выводу ЧФ РФ из Севастополя в "Батькивщине" 
объявили еще на прошлой неделе: народный депутат Владимир Яворивский зарегистрировал 
соответствующий проект закона, которым предложил Верховной Раде денонсировать 
"харьковские соглашения" в одностороннем порядке. При этом представители парламентского 
большинства заявили, что не поддержат данный законопроект. 

Следует отметить, что наряду с запретом на размещение на территории Украины 
иностранных военных баз (ст. 17) Конституция содержит и положение, позволяющее обойти 
это ограничение. Согласно пункту 14 раздела XV основного закона ("Переходные положения"), 
допускается использование иностранными военными формированиями "существующих баз на 
условиях аренды в порядке, определенном международными договорами Украины". 

Народный депутат Владимир Олийнык полагает, что юридических механизмов для 
досрочного вывода Черноморского флота РФ из Севастополя на данный момент не существует. 
"Представители оппозиции могли бы сделать это еще тогда, когда они были при власти, и 
президентом был Виктор Ющенко. Однако почему в предыдущем договоре не была описана 
процедура досрочного вывода флота с территории Украины, мне неизвестно",— сказал 
Олийнык. По его словам, согласно договору, подписанному в Харькове, сейчас сделать это 
невозможно. "Мы подписали вынужденные соглашения в Харькове, которые предусматривают 
и экономическую составляющую. Если оппозиция хочет вывести флот, тогда пусть сразу же 
предложит, как найти дополнительные средства в бюджете, которые перекрывали бы скидку на 
газ в размере $100 за тысячу кубометров",— отметил он. 

http://www.kommersant.ua/doc/2243462 

П’ять днів з Врадіївською ходою  

Віктор Романенко, газета «Лица» 

До Врадіївської ходи я приєднався в Білій Церкві. 

Рано вранці я знайшов наметове містечко, біля річки, де на мене вже чекали, як напевно і 
чекали на кожного бажаючого приєднатися до ходи на Київ, що вже декілька днів пролягала 
маршрутом з маленького селища в Миколаївській області – Врадіївка. 
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Після перших хвилин знайомства, я зрозумів, що люди, які тут зібрались, не прості. Це 
люди, які вже декілька років (!) шукають правду, виступають проти свавілля міліції, які вже 
пройшли всі існуючі кабінети, всі інстанції в тих селищах, містах та містечках, в котрих вони 
мешкали, і лише повна зневіра в справедливість та правосуддя на місцях підняла і погнала їх за 
правдою до Києва. 

…Поснідавши ,ми вирушили. Рух колони відбувався центральним проспектом Білої 
Церкви до міського відділу міліції. 

Треба відзначити, що коли перехожі взнавали, що це саме за хода, небагато, але деякі 
приєднувалися до нас. 

Біля відділу міліції зібралося багато людей, як виявилось, вони майже всі були самі 
постраждалими від дій або бездіяльності Білоцерківської міліції: когось побили, когось 
незаконно посадили, в когось забирають бізнес та ще багато інших справ, документи про які 
потерпілі принесли з собою. 

Після невеличкого мітингу, де серед виступаючих появився депутат Верховної Ради від 
партії «УДАР» Каплін Сергій (в наметовому містечку він не ночував, звідкись напевно 
приїхав), та рішучого, емоційного спілкування з місцевим керівництвом правоохоронців міста 
Біла Церква, вирушаємо далі. 

По місту йдемо великою колонною, до нас приєднались частина мітингувальників, серед 
яких були і партійці від ВО «Свобода» (без прапорів, з прапорами вони пройшли б з нами трохи 
більше, а так – тільки метрів 200 від відділку міліції, – картинка не влаштовувала?). 

…Місто закінчується, далі уже траса. 

З найщирішими побажаннями від білоцерківців та наказами обов’язково дійти до кінця, 
зі сльозами на очах, біля таблички «Біла Церква» прощаємось. Попереду біля ста кілометрів 
шляху. 

На початку йти не важко, спілкуємось, ділимось враженням та шуткуємо. Повз нас 
проїжджають авто, гучно подаючи сигнали та розмахуючи руками усіляко підтримують 
учасників ходи, деякі зупиняються, передають нам воду, їжу, гроші тощо. 

Ударівець Каплін йшов з нами, але завжди якісь справи заставляли його на протязі всієї 
ходи відлучатися, як правило рано вранці і перед ночівлею ми його бачили. Його машина, так 
званий «періжок», підвозив нам намети, їжу і все, що необхідно для ночовки та подальшої ходи. 

Так пройшов день, пройшли 30 км. 

…Наступного дня все йшло також як і напередодні, окрім того, що до нас з населених 
пунктів, які ми проходили, приєдналися ще троє людей, також з томами справ, які 
накопичились за роки безрезультатного пошуку справедливості на місцях. 

На третій день ходи до нас приїхали афганці, поцікавились, в чому в нас є потреба, і вже 
через дві години, на черговому привалі, привезли нам гарячій обід від всіх афганців свого смт. 
Це було так щиро, відкрито і по справжньому, що важко було стримувати емоції! 

Запам’ятався цей привал ще й тим, що відбувався саме на місці першої лінії оборони 
Києва в ІІ-й світовій війні, біля всім відомого дзоту. 

Привал на ночівлю 

...На четвертий день шляху до Києва залишалось 14 км. Як казали учасники: «Це не 
відстань для нас». 

Під пильним наглядом (досі не зрозуміло кого, але весь час нас супроводжував якийсь 
мопедіст) ми дістались Києва. 

І от нарешті – Київ. 

Як ми і очікували, нас зустрічала та сама міліція, проти свавілля якої Врадіївсьа ході і 
пройшла відстань у майже 500 км. Питання пана полковника були прості: «Де будете 
таборитись?» і «Чим допомогти?» Міг і не пропонувати, від міліціянтів ми нічого не беремо! 

Неподалік від таблички «Київ» визначили місце для відпочинку, поставили намети, 
повечеряли. 
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І тут раптом бачимо у себе в гостях декілька чоловіків у костюмчиках – народні 
депутати Катеринчук Микола і все той же, про якого вже всі і забули, Каплін Сергій напевно 
вирішили перевірити чи готові ходаки до вирішального броску в центр міста,н а Майдан. 
Спитали, чим допомогти, про плани на завтра та про свою участь у завтрашньому заході. 
Координатор ходи Василь Любарець нагадав про те, що участь партійців у Врадіївській ході с 
самого її початку передбачала одну умову, а саме – повна відсутність політичних прапорів, 
захід не політичний, а громадський. 

Катеринчук зразу погодився, сказавши, що члени його Європейської партії будуть 
приймати участь як громадяни, Каплін при цьому промовчав. 

Ніч пройшла спокійно, під охороною міліції, бо, як сказав полковник: «Я знаю 
Голосіївський район (м. Києва – ред.), і він не зовсім небезпечний». 

А на ранок ми дізналися, що «Врадіївська хода» вже крокує Києвом і керує нею 
вчорашній наш співрозмовник, який промовчав щодо своєї участі!!! 

Василь Любарець, координатор ходи, виїхав назустріч псевдоході, щоб подивитись в очі 
народному депутату Капліну. 

Опустивши очі, нардеп… обійшов Василя і пішов далі. 

Такої зради ми не очікували, а це була саме зрада. Прийти разом в Київ, а потім повести 
окрему ходу, псевдо, в якій приймали участь всього три представника Врадіївки, яких особисто 
і привіз Сергій Каплін?! 

Другий депутат, Катеринчук, який обіцяв приєднатись як громадянин та забезпечити 
безпеку проти провокацій, так і не з’явився, і партійці його також. Він прийшов за дві години до 
розгону містечка на Майдані, залишив свого помічника і пішов. Ми висказали депутату все, що 
ми думали про його вчинок, але про це пізніше. 

Гордо і з добрим настроєм, під акомпанемент сигналів проїжджаючих автівок та 
підбадьорюючої гри на трубі одного із учасників ходи, ми рухались маршрутом по Києву. 

Далі був Майдан та цікавий, емоційний мітинг з сумними розповідями виступаючих 
ораторів про свої невирішені справи та про ту біду і біль, яка відбувається в регіонах. 

Виступали всі бажаючі, після чого стало зрозуміло, що Врадіївка – це вся Україна, без 
перебільшення, і що міністру Захарченку не в відставку треба йти, як того вимагає резолюція 
Врадіївської ходи, а тікати з України, поки до нього не добрався отой розлючений 
несправедливістю, згвалтуваннями, побиттями, вбивствами й іншими багатьма злочинами 
народ України. 

…І от прийшов час відпочинку. Були встановлені намети, як і в інших містах на нашому 
шляху, саме на тому місці, яке на наш погляд найбільш підходить і найбільш небезпечне. Про 
свої наміри ми повідомили представників влади в присутності більш ніж 20-ти ЗМІ, 
закордонних в тому числі. 

На Майдан прийшли вчасно 

Ночівля на Майдані. За декілька годин «Беркут» знесе намети та відлупцює людей 

Але так не думав «Беркут», який з особливою жорстокістю, неочікуванно, зухвало 
налетів на наметове містечко, на учасників ходи, навіть на тих, хто вже відпочивав у наметах, а 
це були літні люди та жінки, і чим попало і куди попало лупцював нещасних людей, тримаючих 
в руках портрети своїх загиблих, закатованих тощо близьких, людей, які пройшли цей довгий 
шлях, напевно, не для того, щоб отримати таку «гостинність» від влади. 

Били так, що аж кийки ламались, досталось всім «по традиції», цього разу журналістів 
також не оминули, хоча це вже не «тітушки». 

Дивлячись на це все, мені хотілося запитати в беркутні: «Чи ви щось п’єте перед 
нападом на людей, чи вам щось колють?» 

Зовсім не людський, скляний вираз очей і такий же вираз обличчя був помічений у цих 
«бійців», які били свій народ неначе найлютішого ворога! 
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До речі, представників спорту, борців та майстрів інших єдиноборств також бачили на 
Майдані. 

…На жаль, така вийшла історія походу за справедливосттю до Києва. 

«Почую кожного!» – казав колись Президент. Напевно почув, але не сподобалось те, що 
почув, і тому – отримайте «Беркут». 

Закінчилась Врадіївська хода, але не закінчилась боротьба за те, щоб змінити стан речей, 
де слуги народу не будуть наказувати господарям, народу, а навпаки. 

До нових зустрічей! 

http://www.litsa.com.ua/letters/174/pyat-dniv-z-vradiivskoyu-hodoyu.htm 

Москва и Киев воюют за рыбу  
Владимир Карбивничий, «Комментарии» 

17 июля в Азовском море в результате столкновения российского пограничного катера с 
браконьерской моторной лодкой погибли четверо украинских рыбаков. Еще один в тяжелом 
состоянии госпитализирован. Весь улов пострадавших составил около 200 кг тарани на сумму 
не более 500 грн. В обнищавших рыбацких деревнях Приазовья люди идут на смертельный 
риск и за такие деньги. 

Избегающий при министре Леониде Кожаре любых резких выпадов в адрес России МИД 
Украины в этот раз достаточно решительно потребовал проведения самого тщательного 
расследования инцидента. Впрочем, разразиться праведным гневом в этом случае было 
несложно. На тот момент, когда на Михайловскую площадь вызвали российского советника-
посланника, Москва уже выразила соболезнования в связи с гибелью рыбаков, пообещала во 
всем разобраться и проинформировать Киев о результатах. 

В принципе, необъявленная война между российскими пограничниками и украинскими 
рыбаками в Азовском море идет практически каждый день. Местные жители утверждают, что 
жертв в ней немало, просто далеко не обо всех случаях гибели украинцев в результате так 
называемого навала пограничного катера на лодку становится известно СМИ и органам власти. 
Многие трагедии списывают на капризы погоды или другие несчастные случаи. Дело в том, что 
из-за развала рыбхозов и отсутствия другой сколько-нибудь прибыльной работы в приморских 
селах незаконным ловом занимаются массово. 

Из-за активного лова с использованием браконьерских методов рыбные ресурсы 
Азовского моря стремительно истощаются. Если в начале 1990-х в нем насчитывалось 17 видов 
промысловых рыб, сегодня ловят в основном бычка, хамсу, тюльку и пеленгаса. Последний и 
становится основной жертвой браконьеров и скоро может исчезнуть в Азове, как уже исчез 
азовский осетр. Сейчас браконьеры добывают пеленгаса в четыре раза больше, чем 
предприятия, имеющие официальную лицензию. За последние десять лет в четыре раза 
уменьшились уловы камбалы, судака — в три. Ситуация усугубляется массовой 
ненормированной застройкой прибрежной полосы и плохими очистными сооружениями на 
металлургических предприятиях Мариуполя и других городов. Все это приводит к тому, что 
рыбакам приходится забираться все дальше в море. Нередко — ближе к российским берегам, 
где в силу природных особенностей уловы пока лучше. 

Не следует забывать, что морская граница между Украиной и Россией до сих пор 
официально не проведена. Многолетние переговоры два года назад с подачи министров 
иностранных дел двух стран Константина Грищенко и Сергея Лаврова были в основном 
завершены. Россиян убедили согласиться на размежевание в Керченском проливе с 
проведением границы к востоку от острова Тузла в обмен на создание объединенной 
корпорации по эксплуатации Керчь-Еникальского судоходного канала и уступки в акватории 
Азовского и Черного морей. До этого Москва категорически настаивала на сохранении пролива 
в статусе общих вод двух стран (российские дипломаты долгие годы вполне серьезно 
утверждали, что общество в их стране не примет границу, окончательно отрезающую Крым от 
России). Но вопреки наличию почти готового компромисса в 2011 году политического согласия 
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Владимира Путина на завершение многолетнего процесса так и не поступило. В Кремле 
решили, что граница больше нужна Украине, добивающейся безвизового режима от ЕС. А 
посему предпочли включить этот вопрос в пакет большого торга вокруг общей 
геополитической и геоэкономической ориентации Киева на Таможенный союз. В результате 
сегодня никто не может точно сказать, насколько законно российские пограничники гоняются 
за украинскими рыбаками и наоборот. За пределами двенадцатимильной зоны территориальных 
вод море общее. 

Само по себе размежевание в Черном и Азовском морях и в Керченском проливе 
проблему браконьерства, конечно, не решит. Этот вопрос похож на проблему незаконной 
добычи угля в Донбассе в так называемых копанках. Кроме бедности корень зла еще и в 
коррупции в надзорных органах. В большинстве случаев у браконьеров есть «крыша», 
позволяющая им осуществлять незаконный лов и сбывать добытую рыбу. Та же затонувшая 17 
июля лодка имела два мощных и дорогих двигателя и, по свидетельству, местных жителей, 
принадлежала не простым рыбакам, а организаторам этого незаконного бизнеса. О будущем 
биоресурсов Азова никто не думает. 

Единственный вызов для идентичных криминальных и полукриминальных артелей в 
Украине и России — пограничники двух стран. По сути, они вовлечены в борьбу с 
конкурентами тех, кого крышуют другие силовые и надзорные ведомства. В результате 
браконьеры делятся на своих и чужих. Ситуацию усугубляет все более усиливающаяся 
антиукраинская кампания в российских СМИ, благодаря которой жесткие меры в отношении 
соседей выглядят вполне оправданными. Показательно, что в рыбацких селах Приазовья 
распространено мнение, что экипаж погранкатера не особо и пытался спасти людей, 
находившихся на раздавленной им лодке. А значит, счет жертв в этой войне за рыбу будет 
расти. 

http://comments.ua/politics/415297-moskva-kiev-voyuyut-ribu.html 

Інтернет-ЗМІ 

Владимир Арьев: Против Тимошенко готовят еще одно дело  

FaceNews 

Нардеп от "Батькивщины" Владимир Арьев заявил о том, что против Юлии Тимошенко 
могут открыть еще одно уголовное дело. 

- Сейчас следователи ручной прокуратуры требуют выдачи из Венгрии бывшего 
народного депутата Александра Шепелева для фабрикации дела против Юлии Тимошенко. 
Сейчас спешно фабрикуется новое уголовное дело о якобы причастности ЮВТ к делу 
банкротства банка "Родовид". Никаких документов нет - все эти дела полностью находились в 
компетенции Национального банка, контролировался Ющенко, - сообщает Арьев, - Поэтому 
основой дела должны стать устные "показания" Шепелева, экс-депутата БЮТ, которые из него 
надеются выбить силой в украинских тюрьмах. Учитывая, что ряд свидетелей по делу 
банкротства банка «Родовид» и хищения средств при рефинансировании при загадочных 
обстоятельствах ушли из жизни, высокая вероятность, что после дачи показаний, которых от 
него потребуют власти, Шепелева тоже не оставят в живых. 

Также Арьев сообщил о том, что из Украины выехал и экс-генпрокурор Святослав 
Пискун. 

- Он отказался давать лжесвидетельство о том что ЮВТ будто давила на него, чтобы 
Пискун закрыл против нее дела. При этом, действия ГПУ становятся все более истеричными, 
непрофессиональными, а потому и опасными, втч для жизни тех, кто прокурорам нужен для 
выбивания показаний, - считает нардеп. 

http://www.facenews.ua/news/2013/169214/ 
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Нардеп обратился в СБУ с требованием расследовать попытку государственного 

переворота  
Главком 

К тем ролетам, которые были установлены вокруг актового зала в помещении комитетов 
на ул. Банковой, 6-8 для его изоляции и возможности проводить заседания Верховной Рады 
наподобие заседания 4 апреля 2013 года, руководство ВРУ не имеет никакого отношения. 
Такой ответ народному депутату из фракции «Батькивщина» Александру Бригинцу 
предоставил аппарат ВР на его обращение, в котором депутат спрашивал, кто дал поручение 
установить соответствующие ролеты, с какой целью и какую сумму средств было на это 
потрачено. Об этом сообщает пресс-служба нардепа. 

Напомним, ранее Бригинец сообщал о том, что актовый зал на ул. Банковой, 6-8 
пытаются отделить от другой части комитетских коридоров бронированными ролетами. 

«Руководство ВРУ отказалось отвечать на вопрос, кто дал поручение установить эти 
ролеты и с какой целью, но сообщило, что это было сделано по инициативе группы нардепов и 
за их же собственный счет», - сообщил Бригинец. 

Поэтому нардеп повторно обратился к главе Верховной Рады Владимиру Рыбаку с 
просьбой все же ответить, кто дал поручение установить соответствующие ролеты и с какой 
целью, а также назвать имена инициаторов-инвесторов установления ролетов. 

По мнению Бригинца, в стране готовится государственный переворот за счет ресурсов 
определенных депутатов. Ведь установление ролетов в помещении на ул. Банковой, 6-8 – не что 
иное, как «создание альтернативного изолированного сессионного зала со своей системой 
защиты для проведения альтернативных антиконституционных и антизаконных заседаний». 

«В официальном обращении нардепов к Рыбаку с просьбой установить ролеты за их счет 
вряд ли была названа именно эта причина – создание альтернативного зала для проведения 
заседаний ВРУ ради изменения государственного строя и уничтожения парламентаризма - но 
главе ВРУ известны имена людей, которые финансировали этот мятеж. В то же время у меня 
нет сомнений, что, прикрываясь законом о персональных данных, Рыбак не назовет имена этих 
депутатов», - уверен Бригинец. 

Поэтому нардеп обратился в СБУ с просьбой расследовать описанную ситуацию и не 
допустить попытки изменения государственного строя, которые в течение последних трех лет 
происходили неоднократно. 

Напомним, Бригинец уже обращался в Службу безопасности Украины с требованием 
выяснить, кто из народных депутатов Украины действительно присутствовал на 
альтернативном антиконституционном заседании нардепов на ул. Банковой в 04.04.2013 году, а 
кто находился за пределами страны, но чей голос был учтен во время голосования. 

http://glavcom.ua/news/143635.html 

Александра Кужель: «Ющенко сдал Юлю только ради собственной 

безопасности»  

Главком 

Для Александры Кужель – это второй заход в парламент. До этого она становилась 
депутатом лишь в 1994-м году, выиграв выборы на одном из запорожских округов. С тех пор по 
разным причинам с парламентом у нее не складывалось, а появление в списке «Батькивщины» 
на последних парламентских выборах вызвало противоречивые чувства. Некоторых смутило 
прошлое Александры Владимировны – все-таки в 2004-м она вместе со своим тогдашним 
соратником Сергеем Тигипко поддерживала «не того» кандидата в президенты и входила 
сначала в провластную «Трудовую Украину», затем в Партию регионов и напоследок в 
«Сильную Украину», которая была призвана стать красивой оберткой для амбиций Тигипко. 
Можно было припомнить Кужель и сотрудничество с Кучмой – при нем она три года 
возглавляла Госкомитет Украины по вопросам регуляторной политики и предпринимательства. 
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Правда, уже в 2009-м Тимошенко устроила ей «камбэк» на эту должность и даже назначила 
своим советником. 

Сейчас о «бело-голубом» прошлом Кужель не напоминает ничего – в ее большом 
кабинете главы парламентского комитета по вопросам предпринимательства висит портрет 
Тимошенко, а Януковичу она пророчит досрочное падение от народного гнева. Закуривая 
сигарету («Снова начала курить после Майдана»), Кужель пускается в рассуждения о том, как 
будет проходить процесс смены власти, каким бы президентом была Тимошенко, как Яценюк 
поборол самовлюбленность и за что Фирташ с Ахметовым должны сказать Тимошенко 
«спасибо». 

Что вы летом делаете в Киеве? 

Работаю, что же еще. Мне надо подготовить комитет к сентябрьской сессии, поэтому 
должны быть оформлены все законопроекты, которые мы рассмотрели. У нас вообще комитет 
работал как часики, но это, к сожалению, не принесло мне удовлетворения как его главе. Есть 
большая разница между моим депутатством во втором созыве и сейчас: раньше мы писали 
действительно фундаментальные экономические законы, а ныне большинство поданных 
законов ничего не изменяют концептуально. Ведь люди ненавидят Верховную Раду, потому что 
не ощущают, как принятые депутатами законы улучшают их жизнь. Скажем, указ о введении 
единого налога изменил жизнь миллионов украинцев – они выдохнули, перестали бояться 
налоговой, стал формироваться средний класс. Таких законов сейчас нет. 

Зато власть хорошо понимает, насколько катастрофична экономическая ситуация и как 
плачевна финансовая, и вместо того, чтобы честно это признать, протягивает векселя и 
трансферное ценообразование. А это, на самом деле, удары по бизнесу и попытки залатать 
дырки. И при этом все видят, как на ремонты кабинетов, покупку роскошной мебели и 
обновление президентских резиденций выкидывают сотни миллионов бюджетных гривен. 

За трансфертное ценообразование, кстати, голосовали ваши коллеги из «Свободы». 

Они вообще голосовали за многие законы, которые я не поддерживаю. Но они 
самостоятельная политическая партия, со своей программой и видением развития страны. К 
сожалению, все эти законопроекты не учитывают реалии сегодняшней ситуации, и, 
следовательно, не способны ее кардинально изменить. Сейчас средств у государства просто нет 
– если бы у казначейства были деньги, оно бы не замораживало выплаты на местах. Но если 
больному не поставлен правильно диагноз, то все лечение превратится в блеф. Вот и все, что 
сейчас происходит со страной, – это блеф. Такая тактика дает шанс на выигрыш только в 
карточной партии, во всех остальных случаях она губительна. Мы должны поверить в сказку, 
что все хорошо – увеличивается средняя заработная плата, растет уровень жизни, но мы-то 
понимаем, что страна на грани катастрофы. О чем говорить, если министр здравоохранения 
Крыма открыто заявляет, что если люди не начнут немедленно перечислять благотворительные 
взносы больницам, в Крыму их все можно закрыть. 

В ситуации, когда деньги берутся только из резервов и заимствований, все ожидают 

обвала. Агентство S&P уже дает прогноз дефолта Украины практически на уровне с Грецией. 

Даже если этот подсчет некорректен, когда можно ожидать «хлопка»? 

При этом займы осуществляются практически только внутри страны и «играют» только 
с банками. Рынок ценных бумаг в Украине уже де-факто не работает. Печатать деньги они 
боятся, понимая, что все, что они нагребли за эти три года, обесценится. Сейчас – обвал 
промпроизводства, падает импорт… Они говорят, что у нас такой классный платежный баланс, 
но за счет чего? Просто импорт рухнул, а экспорт упал поменьше, потому что он и так был на 
дне. 

Но падение импорта подается правительством как позитив. Целей валютные резервы 

будут. 

Было бы замечательно, если бы мы говорили об импортозамещении, если бы у нас 
наблюдался рост производства. А сегодня ситуация экономического коллапса: нет денег, 
таможню импортерам пройти невозможно. Господин Клименко расставил кругом налоговиков, 
цены и традиционные коррупционные поборы еще больше возросли… Депутаты, которые 
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пытались ввезти товар, рассказывали, что им заламывали на границе такие суммы, что проще 
было увезти товар обратно. Все понимают, что дешевле сейчас не работать, и не работают, – и 
это самое страшное. Люди едут в Казахстан, Россию, Узбекистан, Африку, Эмираты – везде 
ищут дело, только не в Украине. 

Юлия Тимошенко в последнем письме написала то, о чем я говорю уже длительное 
время: как бы я отрицательно ни относилась к Януковичу, но должно же срабатывать хоть 
какое-то чувство самосохранения. Когда ты понимаешь, что промышленность падает, деньги 
выведены из страны, дороги строить не на что, потому что откаты были по 60 %, аэропорты, 
помпезно возведенные к Евро, нерентабельны, бизнес «лежит», закрываются предприятия и 
люди остаются без работы, то нужно что-то с этим делать. Местные бюджеты берут кредиты, 
чтобы выплачивать хотя бы заработную плату, а проценты кто будет оплачивать? И все 
понимают, что в четвертом квартале выплачивать бюджетникам зарплату не из чего. 
Единственный вариант – действительно пойти навстречу требованиям Европы и освободить 
Тимошенко, и тогда, как следствие подписания Ассоциации с ЕС, может возобновиться 
сотрудничество с международными финансовыми институтами. Ну и прекратить, наконец, 
воровать. 

Вы считаете, что фактор Тимошенко так уж сдерживает кредитование? 

Как один из факторов. Заключение Тимошенко демонстрирует полное отсутствие в 
Украине независимой судебной системы, отсутствие права и отсутствие механизма защиты 
прав и свобод граждан. Для иностранного бизнеса отсутствие верховенства права гораздо 
страшней, чем все другие политические составляющие. В страну, где нет закона, продажные 
суды, коррумпированная милиция и власть, инвестиции и финансирование никогда не пойдут. 
Бизнес вообще в любой нормальной стране аполитичен и все, что вы делаете для развития и 
поддержки бизнеса, вы должны делать не ради получения политических дивидендов, а потому, 
что он является основой экономики и источником рабочих мест. 

Если бы Президент был мудрым государственным человеком, он бы пригласил к 
совместной дискуссии оппозицию, специалистов по экономике и финансам, экспертов и 
ученых-практиков и на основе совместно выработанного плана разработал пошаговую 
стратегию по выводу страны из экономического коллапса. Вот у меня есть огромная схема 
нашей исполнительной власти – видите, сколько людей мы содержим. И за каждым 
квадратиком, обозначающим министерство или службу – триста, пятьсот, полторы тысячи 
людей. Вся эта махина должна работать по четкой схеме, как человеческий организм. 

Сейчас у народа рвет крышу. Я же понимаю, что люди все равно не выдержат и рванет 
сильно – и не оппозиция будет выводить на протест. Всегда и везде все делают только сами 
люди, из каждого «я» складывается коллективная воля к изменениям. Для того чтобы у людей, 
которые выйдут на улицы и майданы, было понимание, за что они борются, за какие изменения 
в их жизни, оппозиция должна представить план перезагрузки страны. Очень важно – не 
возглавить протест, а стать одной из составляющих этой коллективной воли. Вот, например, 
переходное правительство. Не такое оппозиционное правительство, как у «Свободы», а именно 
переходное. Это должен быть не орган власти, а скорее, антикризисного управления. 

И кто будет в этом переходном правительстве – поровну власти и оппозиции? 

Ни в коем случае. Это будут люди, которые на три-четыре месяца займут посты в 
правительстве с единственной целью – обеспечить жизнедеятельность страны в переходной 
период, - когда будут отставлены от власти Президент и правительство. Верховная Рада, приняв 
закон о выборах по европейской модели и, может, еще, проголосовав за парламентскую 
республику в Украине, также должна самораспуститься. И в этом переходном правительстве не 
должно быть ни одного случайного человека, за каждого должен проголосовать народ, каждую 
кандидатуру должны поддержать люди. 

А реально найти людей без шлейфа, которые были бы профессионально подготовлены? 

Сложно. Поэтому работаю над этим уже несколько месяцев. 

И многих уже нашли? 
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Давайте все-таки оставим оглашение деталей на сентябрь. Без сомнения, все мои 
наработки сначала будут вынесены на рассмотрение фракции, чтобы мы все это обсудили, и 
фракцией презентовали и переходное правительство, и план перезагрузки. Эти люди должны не 
иметь шлейфа коррупции и быть профессиональными – то есть, зайдя в министерство, через 
три минуты должны знать, что делать. Они должны доказать, что знают, как остановить 
коррупцию в своем ведомстве и обеспечить прозрачность использования бюджетов. Повторяю, 
это антикризисные управленцы, которые проработают три-четыре месяца, пока пройдут новые 
выборы. 

А Янукович куда денется? 

Как определит народ – или сразу под стражу его возьмет, или ему будет закрыт выезд из 
страны. 

С таким ЦИКом и его главой он опять выиграет на выборах. 

Не будет у него главы ЦИКа. В этом и суть перезагрузки власти, что на эти месяцы 
народ доверяет зайти в ЦИК, ВСУ, МВД, суды, миграционную службу людям, которые 
обеспечат перезагрузку страны. Не знаю, когда это произойдет, но мы должны быть готовы. 
Задача оппозиции – не вывести народ, а объяснить, что делать и как, после того, как он выйдет. 

И с какими лозунгами народ выйдет, кроме «Банду – геть»? Потому что в той же 

Турции это были одни лозунги, в Египте – другие. 

У народа сейчас есть несколько наиболее важных вопросов. Отсутствие работы, 
отсутствие хорошо оплачиваемой работы, полное отсутствие права как такового и права на 
защиту, есть региональные вопросы – та же добыча сланцевого газа. Я не знаю, что выведет 
людей на улицы, и не собираюсь служить детонатором народного протеста. Не хочу, чтобы 
опять кто-то кого-то привел в президенты. Люди сейчас не верят в избирательную систему – 
зачем идти голосовать, если и без тебя все решат? А одной из целей перегрузки будет полный 
контроль над выборами и их результатами. При всех негативах Ющенко мы же уже понимали, 
что такое свобода слова, при нем проходили выборы в 2007-м, которые не оспаривались никем. 

Не надо любить политиков, а надо сначала понять, ты хочешь жить, как скотина, 
хочешь, чтобы над твоей дочерью, женой, матерью безнаказанно надругались подонки, а твоего 
сына или тебя самого забили насмерть в милиции? Я перед вашим визитом звонила 
Лутковской, мы разговаривали по поводу Раисы Радченко, которую закрыли в сумасшедший 
дом. Изнасилование – отвратительно, мерзко, страшно… Но внедрение практики карательной 
психиатрии – это возврат в самые позорные, темные годы сталинской и брежневской 
диктатуры. 

Я в свое время занималась авторской песней, так практически всех бардов в 70-е 
пытались закрывать как сумасшедших. И не только их. Только за то, что осмеливались думать 
не так, как было предписано КПСС. Только за то, что были смелы и талантливы, независимы и 
свободны духом. Сейчас наши запорожские ребята-партийцы полностью оплачивают Раисе 
адвоката, контролируют, насколько возможно, ситуацию. Если мы с вами этого не заметим, 
позволим, завтра любого, кто не понравится власти, можно так закрыть. Сделать буквально 
несколько уколов – и человек превращается в овоща. 

Акции против милиции, вы считаете, заставили власть прислушаться (ведь мы видели 

реакцию и Захарченко, и Президента) или для нее это просто повод еще больше закрутить 

гайки? 

Для этой власти люди – не более чем ресурс для обогащения. Если ресурс где-то дает 
сбой – это сначала вызывает досаду, желание все вернуть «по местам». Если по какой-то 
причине вернуть ресурс в «стойло» не получается – возникает злоба. 

С этой властью, обладающей психологией преступников, нельзя пытаться играться в 
протесты. Вот стоит пять человек на Майдане из-за Врадиевки, а больше никого ничего не 
беспокоит – кто по дачам, кто в фейсбуке по клавишам выстукивает, кто по курортам, кто на 
рынке стоит и жалуется, что нет ни одного покупателя. Пойдите на рынок, в магазины – там нет 
никого. Люди покупают только продукты и самые дешевые и необходимые вещи. 
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А как же зафиксированный рост розничного товарооборота? 

Это за счет увеличения цен. Вот из сообщения АМКУ следует, что рост цен составил от 
22 до 70%, а заявленный рост товарооборота сколько – 12%? Так где же рост? 

Если вернуться к вашему переходному правительству, то это все выглядит гладко, если 
бы у Януковича совсем не было сторонников и его отстранения от власти хотели все, включая 
силовиков. Но не боитесь, что ситуация может перерасти в египетскую или сирийскую? 

Я абсолютно не сомневаюсь, что у Януковича есть сторонники. Посмотрите на схему 
органов власти и представьте, сколько людей сейчас работает в этой системе – и они побоятся 
потерять гарантированный властью кусок хлеба, выменянный у них на чиновничью лояльность. 
Только когда им перестанут платить зарплату, они могут стать на свою защиту, как вставали в 
той же Греции. 

Но в 2004-м все-таки Майдан организационно готовился заранее, то есть люди 

выходили на подготовленную площадку. 

До 2004-го было четыре года вялотекущей акции «Украины без Кучмы». А сейчас 
любого предпринимателя спросите – он попросит вернуть Кучму, потому что весь средний 
бизнес был создан при Кучме. Люди вышли на Майдан не потому, что их кто-то вывел, а 
потому что хотели другой жизни и поверили, что есть команда, способная построить 
европейскую Украину. Отвратительно, преступно, что их доверие было растоптано, предано и 
растрачено Ющенко. К сожалению, я долго работала с Виктором Андреевичем, и понимала, 
какое будет страшное разочарование и какая незавидная судьба уготована для страны с его 
приходом. Именно поэтому я считаю, что нельзя приводить к власти – люди должны сами 
выбирать, но и сами нести ответственность за свой выбор. 

Если бы в 2010-м Тимошенко стала президентом, не было бы такого же или еще 

большего разочарования? 

Не было бы. Я же ее знаю с 96-го, и она очень изменилась. Если бы она была такой еще 
тогда, много лет назад, когда пригласила меня идти с собой в «Батькивщину», я бы с ней 
пошла. На самом деле, не меняются только уроды, все остальные люди - меняются. В случае с 
Тимошенко эволюция личности произошла в лучшем направлении. В 2009-м, когда я начала 
работать с Юлией Владимировной, ее слова и намерения всегда соответствовали реальным 
делам. И еще она все читала, во все вникала и обо всем имела свое личное мнение. 
Единственный премьер, который на заседании Кабмина, когда уже все на третьем-четвертом 
часу буквально спали, до последнего момента выясняла все мелочи – какое КПД у какого-
нибудь котла и какая его окупаемость. Я думала – зачем ей это надо, когда есть профильный 
министр, но она приходила подготовленная по каждому вопросу. 

Те, кто сегодня говорит, что ее посадили за газ – просто либо абсолютно 
неосведомленные люди, либо злоумышленники, преследующие вполне определенные цели.. Я 
помню ситуацию, когда Россия пригрозила, что отключит газ, и к Тимошенко пришли 
директора всех химических и металлургических предприятий. Они говорили: еще сутки и все, 
печи размораживаются и восстановлению не подлежат. И какое нужно было принять решение, 
когда Президент отозвал из Москвы Дубину, а Тимошенко просто поставили перед фактом? 
Тогда стоял вопрос жизни или смерти бюджетообразующих отраслей. Кстати, нынешние 
собственники этих предприятий Фирташ и Ахметов… 

… должны говорить ей «спасибо»? 

Да. Думаю, сейчас она многое переосмыслила, произошла колоссальная переоценка 
жизненных приоритетов. Для нее стали очевидны ошибки – кадровые, человеческие, стало 
видно, кто был не достоин ее доверия, а кто оказался настоящим… Не знаю, как у нее хватило 
сил достойно выйти из конфликта с Ющенко. Мне когда-то один корреспондент рассказал 
уникальную вещь, как Ющенко при нем говорил: «Як же я її ненавиджу цю Тимошенко. І саме 
цікаве, що навіть не знаю, за що». Что ж, с точки зрения психологии все объяснимо – простой 
парень из села, сельский бухгалтер, выведенный на большую политическую орбиту не 
собственными достоинствами, а вторым главой Нацбанка Вадимом Гетьманом, ущемленное 
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самолюбие и зависть к женщине, которая выше, умнее и сильнее. У нас же много людей 
ненавидят других только за то, что те ярче. 

Но с Януковичем же Ющенко сумел найти общий язык. 

А что ему было делать? Ему нужно было спасать себя и свое материальное 
благополучие. Там только по строительству больницы, которое патронировала его жена, тысяча 
вопросов. По антиквариату. Где поднятые вопросы по Петру Ющенко – по всем захваченным 
землям и подземным магазинам? Это называется не договориться, а продаться. Ющенко сдал 
Юлю только ради собственной безопасности. 

Слухи о прожорливости так называемой Семьи соответствуют действительности 

или все-таки они изрядно преувеличены? 

Они преуменьшены. Когда-то я назвала эту прожорливость булимией. А от нее 
излечиться очень сложно, хотя и возможно. Обычно финалом в запущенной стадии является 
разрыв желудка. Вопрос в том, когда эта финальная стадия наступит. 

Когда мы еще работали вместе с Тигипко, я умоляла его не идти в правительство и не 
работать с Януковичем. А он мне отвечал, что Янукович действительно хочет реформ и 
изменений. И я подумала что, может, действительно, человек с таким тяжелым прошлым, 
который так долго и трудно шел к власти, хочет что-то сделать для людей и оставить хороший 
след в памяти. И тогда мы начали работать над Налоговым кодексом, Пенсионной реформой, 
но когда приняты были совсем не те документы, что мы с экспертами и специалистами писали, 
а уродливые творения чиновничьего разума, выгодные узкому кругу лиц, я за полчаса приняла 
решение уйти в никуда. Я вообще уникальный политик: как только команда, с которой я была в 
оппозиции, приходит к власти, я от «корыта» ухожу (смеется). 

Вы последний раз общались с Тимошенко в тот раз, когда с другими женщинами-

депутатами прорвались к ней в больницу и там закрылись? 

Сейчас общение только через Евгению, а к Юле меня, конечно, власть больше не пустит, 
я теперь в Харьковской больнице «персона нон-грата». Но тогда это была абсолютно 
вынужденная мера, потому что к тому, что мы там увидели, ни один нормальный человек не 
остался бы равнодушным. Лишение свободы и пытки – это разные вещи. Папа мне рассказывал, 
что одной из самых распространенных в сталинских застенках была пытка светящейся лампой. 
Ей все время светят тебе в глаза и не дают спать. Эту самую страшную пытку не выдерживал 
никто, ломались самые крепкие. Так вот к Тимошенко они применяли те самые сталинские 
методы- пытки – представляете, что такое многие, долгие месяцы, годы спать с включенным 
светом, когда у тебя в изголовье постоянно сидит человек? Когда ты не можешь сделать ни 
одного неосторожного движения, потому что тебя все время снимают? Причем там 
установлены камеры, о происхождении которых не знает даже начальник колонии! А на 
монитор, который у них стоит на столе, выходит одновременно шесть-восемь изображений, 
которые, как они говорят, идут онлайн и не записываются. Только откуда тогда в Интернете 
потом появляются эти съемки? «Дом-2»! Вы представляете, что такое для женщины 24 часа 
быть под наблюдением – и когда ты в туалете, и когда в ванной. Вы представляете, что значит 
жизнь «под стеклом»? Не говоря уже, что она два года не была на воздухе – сама идти не 
может, а ее не выносят, даже окна не просвечиваются. И, кстати, в отчете Лутковской в Раде 
отсутствие свежего воздуха и солнечного света названо нарушением базовых прав 
заключенных. Правда, нарушение это госпожа омбудсмен у заключенной Тимошенко не 
заметила, как, впрочем, и камер, и мужчин, имеющих доступ к наблюдению за монитором. 

Более того, даже у смертников условия лучше – когда мы перед больницей заходили в 
колонию, им устанавливали плазму! У них там стоят телефоны-автоматы, с которых они 
звонят, в том числе, на мой телефон. А Тимошенко звонить нельзя. 

Вы считаете, Тимошенко все-таки вывезут на лечение за границу до Вильнюсского 

саммита? 

Надеюсь на это и молюсь. Вопрос же даже не в том, что у нас врачи здесь хуже, но в тех 
условиях, в которых она находится, она лишена возможности послеоперационной 
реабилитации. А она хочет окрепнуть и ходить, потому что хочет защищать себя в судах. Вы же 
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понимаете, что для нее каждое судебное заседание могло было бы стать трибуной, 
возможностью донести свою политическую позицию, общения с журналистами, но она 
физически не может выступать и защищать себя. Мы все готовы просить ее согласиться на 
лечение за границей, потому что речь идет о ее жизни. Я даже Левочкину говорила: «Вы же 
понимаете, что можете ее угробить и что вы потом с этим будете делать?» 

Но власть, насколько можно понять, тоже ставит условие, чтобы Тимошенко в обмен не 
участвовала в политике. 

Считаю, что они могут ставить условия в бане, когда пьют пиво. Ставить Тимошенко 
условие, чтобы она ушла из политики, по-моему, не выйдет. 

Тимошенко благословила объединительный процесс в «Батькивщине», хотя многие были 

и остаются от него не в восторге. Как вы оцениваете это объединение? 

Я вообще не хотела вступать ни в какую партию после «Сильной Украины». И если б все 
шло классно и шоколадно, я б, наверно, так и осталась одним из координаторов общественной 
организации. Но, видя как все сложно, я написала заявление на имя Юлии Владимировны о 
вступлении в партию, лидером которой она является. Оно, кстати, уникально – мне, Соболеву, 
Тарасюку и Яценюку заявления подписала лично Юлия Тимошенко. 

Конечно, любое объединение людей – это очень тяжелый психологический момент, 
нужна притирка, череда компромиссов. Партия Яценюка была больше похожа на партию 
Тигипко. И мне с ними было очень легко общаться, потому что это состоявшиеся 
предприниматели, твердый средний класс, с которыми мы говорили на одном языке. У Юлии 
Владимировны была партия лидерского типа, где она звезда, которая за всех волновалась и 
переживала, оберегала. 

Но «Фронт змин» и «Сильная Украина» создавались под конкретных людей. Это разве 

не партии лидерского типа? 

Они создавались под лидеров, но Тигипко финансировал только центральный офис, а 
каждая областная ячейка была на самофинансировании. А в «Батькивщине» все шло из центра, 
если не ошибаюсь, централизованное финансирование присуще и коммунистам, и Партии 
регионов. Это два разных типа партий, поэтому неудивительны сложности объединения. 

Так и во что теперь превратится «Батькивщина» – в какой-то смешанный тип? 

Думаю, в любом случае каждый шаг и впредь будет согласовываться с Юлией 
Владимировной. И Яценюк, надо отдать ему должное при всех наших непростых отношениях, 
справляется. Через непростой и сложный процесс объединения мы пройдем с заповедью 
Божьей – «возлюби ближнего своего». Конечно, сложно научиться любить всех – сложных, 
вредных, капризных, ленивых, но сейчас это главная задача. 

Какие основные претензии у ветеранов «Батькивщины» к Яценюку? Много же говорят, 

что он самовлюбленный, свысока общается с людьми… 

Самобвлюбленность у него была, когда он был спикером. Мне очень импонировал тот 
Яценюк, с которым работала в Нацбанке, потому что он всегда быстро и легко решал вопросы. 
Он прошел очень тяжелое испытание властью, но сделал выводы и открыто признал свои 
ошибки. Он старается искать компромисс, и ни разу не припомнил ничего тем, кто ему вслед 
плевал. Это тоже большой талант. 

Конечно, он не может быть Юлей. Юлия Владимировна – женщина, а мужчины не 
обладают такими качествами. Она могла, как мама мудрая, любящая, каждого обнять, 
выслушать, сказать доброе слово. Вы можете представить, чтобы бабушки обнимались с 
Яценюком, Кличко, Тягнибоком? А Юля дала им эту возможность и у них осталась эта 
потребность. 

Яценюк не может чай пить со всеми и вести душещипательные разговоры, он прагматик, 
воспитанный другим поколением, – ему нужно коротко и четко все излагать. Но при этом он 
львом кинулся на «беркутовца», который бил Таню Чорновол, а после штурма Киеврады 
позвонил мне и поблагодарил за то, что мое плечо было рядом. Год назад он бы этого не сделал 
никогда. 
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Недавно центральный штаб «Батькивщины» возглавил Александр Турчинов. К каким 

выборам готовитесь? 

Мы все время работаем. Я, пока ехала, читала интервью Томенко, в котором он чуть ли 
не авторскую разработку подготовки к выборам презентует. Нас уже разделили по областям, а 
Тимошенко четко сформулировала всем задачи. Меня, например, Юлия Владимировна 
закрепила за Донецком, Просто в Запорожье, откуда я родом, есть сильная кандидатура Сережи 
Соболева. Знаю одно: в любом случае наша команда будет работать для людей и на людей. 

Ваше членство в «Батькивщине» улучшит позиции оппозиции в областях, на которые 

она, казалось бы, давно махнула рукой, в частности, в Донецкой, за которой вы закреплены? 

Не может одна личность повышать или понижать шансы. И мы никогда не махнем рукой 
на Донецк и Луганск, не только ради выборов. Каждое письмо оттуда и каждая встреча там – 
это боль. Первые слова, которые там слышишь – мы же думали, что он для нас что-то сделает. 
И сейчас задача: не завоевать жителей этих областей, а сделать так, чтобы они поняли свою 
ответственность – если их пришло на выборы 20 %, то не должно быть в протоколе 80 %. Наше 
дело убеждать их, а выбор они должны делать сами. 

Вы про Томенко упомянули, так он недавно заявил, что мог бы составить достойную 

конкуренцию Порошенко и Катеринчуку на выборах мэра Киева. Вы тоже когда-то заявляли, 

что могли бы баллотироваться. 

Я командный игрок, и это могло бы иметь место при одном условии – если это было бы 
решением Объединенной оппозиции и если бы со мной шла команда менеджеров, целью 
которой была бы работа на киевлян. В Киеве очень сильный средний класс, а среди него 
фамилию Кужель рекламировать не надо. Я была бы очень хорошим мэром и обязательно 
презентовала бы свою команду, способную работать для людей и во имя людей 

А Петр Порошенко будет хорошим мэром? Его потенциальный электорат – это тот 

же средний класс. 

И Николай Катеринчук, и Петр Порошенко будут хорошими мэрами. Николай Томенко 
– умный, порядочный человек, но не знаю, есть ли у него хозяйственный опыт. 

А у Катеринчука что – есть? 

Он отличный юрист и, кстати, мой духовный брат. У него есть хорошие, здоровые 
амбиции, желание состояться, а это всегда классно. С тем, у кого нет цели в жизни, невнятные 
жизненные принципы, сотрудничать рискованно, а иногда и опасно. Да и Попов неплохой, но 
он настолько «привязан» к команде власти, что многие вещи делает только потому, что обязан. 
А мэр должен быть обязан только киевлянам. 

То, что у Катеринчука сейчас такая дорогостоящая кампания, вас не смущает? 

Нет, не смущает, потому что я знаю, откуда идет финансирование. 

И откуда же? 

Могу сказать, что это не Банковая и не олигархи. Вообще это не такие большие деньги. 

Как вам активность Луценко? Удастся ли ему стать подспорьем «Батькивщины», а не 

ее конкурентом? 

У меня вот есть фотография, подписанная лично Луценко, – «Пламенной Александре от 
жаждущего перемен». Все испытания, по Библии, даются нам, чтобы нас остановить и дать 
время что-то переоценить, переосмыслить. Когда он пришел на съезд «Батькивщины», он много 
и активно общался с прессой, а потом подошел и сел с рядом с Ириной Луценко и мной. Начал 
бузить, что-то комментировать – ну, в своем характере. Я сказала: «Юра, почитай еще раз 
Екклесиаста, про «суету сует» ». Юрий Витальевич должен осознать, для чего он вышел на 
свободу, какова его главная цель, а в суете это понять невозможно. 

Когда он говорит, что вот мы напишем программу развития страны, я советую ему 
обратиться к программе, которая была написана в 2005-м году и в разработке которой 
участвовали все лучшие эксперты – Аслунд, Акимова, Кужель, Пасхавер. Возьмите программы, 
которые написал для Януковича Маккензи, – они же великолепны. Вопрос же не в том, что 
написано, главный вопрос в том, а с кем ты это будешь потом воплощать в жизнь. Юрий 
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Луценко может, и уверена, обязательно станет надежной опорой для команды «Батькивщины», 
главное – чтоб его не сделали разрушителем. Как у него кличка была – Терминатор? (смеется) 
Надеюсь, что из испытаний он вышел другим человеком, и, хотя в правительстве Тимошенко 
мы дрались, как собаки, он остается моим другом. 

Ирина Луценко – очень весомое, значимое приобретение для политики, и я рада, что она 
в парламенте. Знаете, недавно прочла у Фазиля Искандера – «время, в котором мы стоим». Это 
значит, что человек всегда остается самим собой, как скала, не разменивая свои принципы, 
оставаясь верным целям и не кивая на то, что «время было таким». Жизнь продолжается, мы 
работаем на то, чтобы изменения в стране стали реальностью. 

http://glavcom.ua/articles/12931.html 

Рады бы в рай, да грехи не пускают  
Обозреватель 

Доминантой недели, как нетрудно догадаться, стало 1025-летие (с одного разгона и не 
выговоришь) Крещения Руси. И это ничего, что на празднование не приехал Александр 
Лукашенко – видите ли, обидели его, не тем концом пригласили. Нам хватило и трех 
президентов – России, Молдовы и Сербии, - не зря же Бог любит троицу. 

В подготовленном к дате фильме "Второе крещение Руси", в котором Путин солировал в 
дуэте с патриархом Кириллом, российский президент скоромно признался, что и он крещеный – 
в детстве мать провернула обряд втайне от отца, убежденного коммуняки. Оставалось только 
представить, как будущий глава России втайне целовал нательный крест перед тем, как 
получить очередное звание в органах... 

А вообще-то Украина – сугубо верующая страна. По различным опросам, доля 
религиозно просвещенных граждан колеблется от 78 до 96 процентов. И это ничего, что у 
значительной части из них представление о православии дает заметный языческий крен, что 
добрая половина этих верующих с трудом назовет авторов четырех канонических Евангелий, а 
уж тем более объяснит, зачем Саломее понадобилась голова Иоанна Крестителя. Но не все 
сразу, пройдут года, и украинцы еще и поляков обскачут. А пока на полную катушку празднуем 
достославный юбилей! И политики тут, понятное дело, в первых рядах с крестами если не в 
руках, то на шеях... 

Попы гулять будут – зашибить могут 

Одним из первых отреагировал в Фейсбуке на праздник Виталий Журавский. Он 
выражает надежду, что настанет час, когда православные в Украине объединятся в единую 
церковь и расколу будет положен конец. Страна от этого лишь выиграет! А виновны в этом 
расколе поганые политики, которые нынче пребывают на исторической свалке. Будем верны 
Богу и церкви наших отцов! – провозглашает Журавский. 

Александр Турчинов также ищет в Крещении политику, отмечая, что решение князя 
Владимира было на 100% политическим. Нужны были весомые стимулы развития, а язычество-
поганство не тянуло и не выдерживало критики со стороны правящей элиты. По мнению 
Турчинова, Владимир долго чесал затылок, пока не сделал правильный выбор. Он, в отличие от 
современных коррумпированных полит-флюгеров, принял решение, которое должно было 
обеспечить развитие страны на столетия вперед. И его прагматичный подход принес плоды. 

А Николаю Томенко костью в горле стоит то, что празднование 1025-летия Крещения 
началось в Москве, а не в Киеве. Это не просто политическое поражение власти, но и историко-
мировоззренческое поражение Украины. Даже британский историк Джонатан Гилл отмечает, 
что в Средние века на востоке Европы расцвела новая великая христианская культура – Русь-
Украина, наследница Византии... Защищать надо свою историю, поганцы! – сокрушается 
Томенко. 

Александр Бригинец ставит вопрос ребром: необходимо вернуть Украине мощи князя 
Владимира! Он даже попросил Януковича прозондировать вопрос во время беседы с Путиным. 
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Что касается самого празднования, то Андрей Павловский передает, что 
правоохранительные органы не рекомендуют посещать молебен на Владимирской горке: попы 
гулять будут – зашибить могут. 

Владимир Куренной вообще не может скрыть недоумения: что за праздник такой? 
какое там летие Крещения Руси? Может, его специально ввернули в оборот в связи с 
подписанием соглашения с ЕС в ноябре? Или наоборот – готовится почва для влезания в 
Таможенный союз. И почему на праздник в Киев прибывает глава государства, родившегося 
гораздо позже этого Крещения? Почему бы не пригласить тогда глав Турции, Монголии, 
Швеции, Норвегии и Дании? Они гораздо ближе относятся к этой дате в рамках исторического 
процесса... 

Еще боле жëсток Виктор Балога – он полагает, что в отношениях лидеров двух братских 
народов можно ставить жирную точку. Ибо дипломатия, которую продемонстрировал Путин, 
говорит лишь об одном: ни народ Украины, ни государство для него ничего не значит. Не 
говоря уже об уважении к нашему лидеру. Балога предлагает представить себе, скажем, 
канцлера Германии, который после 15-минутной встречи с королем Испании демонстративно 
отправился бы на конференцию баскских сепаратистов... 

Владимир Арьев поставил фотографию: есть папа римский, а есть папа русский 

Но не все так уныло. Под Крещение подгадал  себе венчание Валерий Коновалюк – даже 
на недельку опередил. Собственно, политик Валерий и телеведущая Валерия (Ушакова) 
расписались еще в октябре, а венчание решили провернуть на день рождения прекрасной 
половины. Валерий признается, что его яркая, умная, красивая, духовная, талантливая, 
любящая и самая прекрасная подарила ему счастье, любовь и надежду, оторвала его от 
политической мишуры-суеты, дав возможность радоваться каждому дню. Теперь же Господь 
хранит их любовь, подарив благословение и благодать Свою!!! 

Счастливая семейная жизнь и православная вера гораздо лучше бездуховности и 
мирской суеты, делает вывод Коновалюк. И так было (1025 лет), и так будет!!!.. От таких 
откровений появляется даже дрожь в конечностях. 

Каждый предпринимает попытки жить и работать 

Мощный заряд экологической бодрости передает на своей странице министр экологии и 
природных ресурсов Олег Проскуряков. Он видит будущих украинцев на электромобилях или 
велосипедах и без ГМО-продуктов. И вправду, 100 км на электромобиле обходится в две 
гривни: катайся – не хочу! И дышать можно будет в городах. А если брать пример с китайцев, 
то надо смело переходить на велосипеды, особенно если их можно будет взять напрокат на 
каждом углу. А вдобавок не понарошку отказаться от ГМО-продуктов – и начнем цвести и 
пахнуть, так что соседей возьмут завидки. Уже ради одного этого стоит постараться... 

Генно-модифицированный помидор – враг твой 

Владимир Литвин глядит на мир и нынешнее положение Украины в нем не столь 
обнадеживающе. Состояние экономики и, соответственно, благосостояние людей – в полной 
заднице. Сложная экономическая ситуация, но остается надеяться, что в очередной раз удастся 
избежать худшего варианта, отмечает бывший спикер и делает вывод: без кредитов нам не 
обойтись. С таким политическим классом и без гражданского общества мы далеко не уедем... 

Забавно обрисовывает сложившуюся ситуацию Виктор Медведчук. Официально 
предпринимателей в Украине – около 3 млн., пишет он. На самом же деле их все 45 млн.! 
Каждый предпринимает попытки жить и работать... 

Евгений Царьков предупреждает: чтобы у наших детей было будущее, надо прекратить 
продажи компьютерной игры Company of Heroes-2. Интересный ход, а может, и вправду?.. 

А Олег Царев предпочел не размениваться на призывы, а бороться со злом своими 
руками. Вроде бы запретили залы игровых автоматов, но на самом деле мафия процветает. 
Царев уже и своих помощников с фотоаппаратами и кинокамерами на разведку отправлял – они 
обнаружили 40 адресов в Днепропетровске. Информация была передана в милицию, и вскоре 
пришел ответ, что работа по искоренению нарушений закона ведется по... 16 адресам. 
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Пришлось самому выезжать с рейдом. Приехал, а там игра бурлит на полную катушку! 
Принялся звонить в милицию, а номер 102 не отвечает. Пришлось добираться до начальника 
областного управления МВД – тогда уж все милицейские начальники слетелись, разом с 
оперативниками и "Беркутом". Работа одного игрового зала пресечена, докладывает Царев и 
задает риторический вопрос: а что будет с остальными?.. 

Николай Томенко делится ноу-хау милиционеров в Западной Украине. Они уже не 
пользуются никакими приборами для определения, пьян водитель или трезв. Если автомобиль 
движется по дороге прямо, значит, шофер стопроцентно на газах, ведь трезвые и адекватные 
водители будут неизбежно объезжать ямы и выбоины... 

Внимание Александра Присяжнюка привлек "развод", связанный с государственным 
стремлением к повышению рождаемости. Мол, в аптеках запрещается продавать презервативы 
гражданам, достигшим 30-летнего возраста и не имеющим детей, а на выходные с 20.00 до 6.00 
будет практиковаться отключение электричества. 

Политики – тоже люди 

Арсена Авакова потянуло на лирику. Несколько лет назад один умный и правильный 
политтехнолог заставил его писать воспоминания, чтобы лучше узнать его натуру, иначе какие 
же советы он может давать? А избирателю нужно приглянуться. И вот Аваков накропал тогда 
отдельные картинки, а нынче они попались на глаза... И политик предлагает читателям два 
эпизода. 

Первый – про скрипку и запах канифоли. Во время учебы отца в военно-воздушной 
академии в Монино родители послушали учителей, обнаруживших у мальчика тонкий слух, и 
отдали его в музыкальную школу, по классу скрипки. Целый год Арсен прилежно учился, 
пилил струны, пока как-то зимой не шлепнулся кубарем с ледяной горки и не сломал душку и 
смычок. И тут начались муки мученические: на занятия идти страшно, признаться родителям – 
еще ужаснее, ведь за казенную скрипку надо платить. Все равно кончилось сценой признания и 
покаяния, которая была душераздирающей. Скрипку починили и сдали в школьное хранилище, 
а саму музыкальную школу пришлось бросить. Собственно, отец как раз закончил академию, и 
пришлось уезжать... Прошли годы, а Арсена до сих пор тянет к скрипке, он любит слушать 
скрипичную музыку и не терпит фальши. А в доме еще долго лежал ящик с шикарной 
армянской канифолью для смычка, которую подарили армянские родственники, канифолью с 
чудным запахом грусти несбывшейся родительской мечты... 

Второй эпизод касается пересечения с Виталием Кличко. Тот сам признал, что учился с 
Арсеном в одной школе, в Мимони, в Чехословакии. И жили они тогда в одном военном 
городке в Градчанах. Но старшеклассники, в число которых входил Арсен, занимали в автобусе 
панские места, а малышня, типа Виталия, могла и по затылку схлопотать, если лезла поперед 
батька в двери. Вот так отмахиваешься от пацанов, а потом они становятся чемпионами мира по 
боксу в супертяже. 

А еще Аваков на лирической волне признается, что любит фотографировать итальянские 
крыши. Немецкие, австрийские, голландские не цепляют, а эти – полный расчудесный бардак, 
гармония и красота!.. Только Арсен не сообщает, свежий ли это снимок или из архива. Это я к 
тому, что интересно же узнать о путешествиях наших "подследственных". 

К сожалению, политики в Фейсбуке проявляют безмерную скромность в отношении 
своих перемещений по планете, когда это не касается деловых визитов. Скромняги! Удается 
выудить лишь редкие свидетельства отдельных лиц. Вон, Василий Горбаль засветился на 
Кипре, в кафе "Паскуччи" неподалеку от Лимассола, Алексей Плотников заглянул в Варшаву и 
вскоре высадился на пляже в болгарской Албене, Олег Царев наведался в Ялту, Николай 
Княжицкий поймал кайф от Мазурских озер, Гданьска. Сопота и польских дорог, Владимир 
Арьев половил форель в Яремче... С миру по нитке, но на рубашку голому все же не 
собирается. 

Ирина Геращенко более пространно делится впечатлениями от отдыха, как я понял, в 
Хорватии (мест и ориентиров Ирина не называет – сказывается политическая закалка). Пока 
катались на лодке, место рядом с лежаком заняла какая-то гадкая москалька, просвет в 5 см 
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оставила. На вопрос: наш лежак вам не мешает? – ответила: у меня маленький ребенок! 
Геращенко признается, что несколько секунд в ней закипала украинская душа, требовавшая не 
отдавать соседке ни одного сантиметра границы, но потом со смехом оттянули лежак поближе 
к немцам и хорватам – от этих агрессии ожидать не приходится... 

Андрей Пышный решил прикоснуться к прекрасному собственными губами. 
Отважился на эксперимент, приняв участие в проекте черновицкого телеканала "Люди в 
стихах". И одним махом прочитал на камеру стихотворения Лины Костенко "Крылья" и Иосифа 
Бродского "Каждый перед Богом наг". Пышный отдает себе отчет во всей рискованности 
мероприятия, ведь "Крылья" были начитаны Богданом Ступкой, а с поэзией Бродского 
сподручнее разбираться, имея безупречное русское произношение. Но дорогу осилит идущий. 
Если представить, что все наши депутаты принялись бы декламировать стихи на камеру – и не 
по указу свыше, а от души, то страна бы уже захлебнулась в прекрасном... На этой неделе все. 

http://obozrevatel.com/politics/32890-radyi-byi-v-raj-da-grehi-ne-puskayut.htm 

Как оппозиционеры нашли общие темы с эксгибиционистами  

Политарена 

Масштабное празднование 1025-летия Крещения Руси, прогнозировано, не могло 
остаться незамеченным городскими сумасшедшими, националистами и оппозиционерами. 
Правда, оставалась надежда, что последние дадут верующим возможность спокойно отметить 
праздник. Без политики. Да и озвученные ими намерения не превращать важную для 
православных дату в площадку для собственного пиара вселяли надежду. Однако они таки не 
удержались. 

«Свободовцы» для проформы провели малочисленную акцию в центре Киева, а вот 
Яценюк, Ляшко и прочие оппозиционеры выдержали паузу и в воскресенье приняли участие в 
мероприятиях, проводимых УПЦ КП. И вот там Остапа, то есть, Арсения понесло. Его, похоже, 
так расперло от ура-патриотизма, что он и не заметил, как заговорил о политике вместо веры, 
цензурировал историю и опустился до антироссийской риторики в стиле националистов: «когда 
Киев крестили, Москвы еще не было». Именно на этом днем ранее акцентировала внимание 
кучка недовольных «свободовцев».  

«Создалось впечатление, - цитирует слова Яценюка агентство УНИАН, - что вчера 
президент Владимир хотел изменить решение киевского князя Владимира - именно то решение, 
благодаря которому Украина является европейским государством и одной из крупнейших стран 
Европы, то решение, благодаря которому, кстати, и наши российские партнеры также являются 
больше европейцами, чем азиатами». Не будем углубляться в неблагодарные 
околоисторические споры про «европейцев» и «азиатов», тем более что украинцев и русских 
кроме православной веры роднит и множество других общностей. Да и приезд к нам на 
праздник российского президента – дань тому, что Киев стал колыбелью православия для 
восточнославянского мира. Хуже было бы, если б Путин не приехал. 

Отметим еще одно: Яценюку, как политику, явно нарисовавшему себе радужные 
перспективы в 2015-м, не к лицу политизация вопросов веры в многоконфессионной и 
многонациональной стране. С УПЦ КП дружила Юлия Тимошенко, но насколько искренни в 
своей поддержке этой церкви нынешние ее соратники – большой вопрос. Некоторые эксперты 
подозревают: все дело в неприкрытом желании одного из оппозиционных лидеров, 
прихожанина греко-католической церкви, заручиться поддержкой православной церкви на 
президентских выборах. Они же отмечают: пиар-участие оппозиционеров в крестном ходе 
верующих церкви Киевского патриархата просто испортило праздник. Увы, но из 
информационных сообщений выходит, что крестный ход чуть ли не под Яценюка 
организовали: то он вступил в заочную дискуссию на исторические темы с Путиным, дескать, 
караул, «русский мир» наступает, то ему не понравилась помпезность празднования, то он 
собирается оборонять россиян силами украинского флота. На его фоне даже глава церкви 
патриарх Филарет затерялся… 
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…В чем оппозиционеры нашли себе собратьев по разуму в лице маргиналов и городских 
сумасшедших. В субботу кроме «свободовцев» цирк для православных киевлян и гостей 
столицы пытались устроить представители скандально известной Коалиции участников 
оранжевой революции (КУПР), участники так называемого «врадиевского шествия» и девушки, 
выступающие в жанре «public nudity». Их, в отличие от нардепа-националиста Андрея Ильенко, 
стоявшего посреди Крещатика с «матюгальником», задержали за хулиганку. Больше всего 
шуму, как и ожидалось, наделали активистки Femen. Впрочем, суть не в том, что они в 
очередной раз бегали топлес и не в том, что кого-то там из них побили, с ними такое 
происходит нередко и тут удивляться нечему. Как говорится, «у верблюда два горба, потому 
что жизнь - борьба». Суть в том, что их заявления как две капли воды похожи на изречения 
наших оппозиционеров и у них те же враги – Путин, патриарх Кирилл и правоохранители. 
Извините, но если вожди парламентской оппозиции на одной волне с «феменками», то почему 
бы им в таком случае во время очередного визита в Украину хозяина Кремля не устроить сеанс 
группового эксгибиционизма… 

http://www.politarena.org.ua/index.php?newsid=54779 

Блоги 

Арсен Аваков: «Реплика смутного времени»  

pravda.com.ua 

Каждый период политической смуты, а они у нас повторяются с завидной 
регулярностью, на самом деле еще и своеобразный "момент правды"! У людей теряются 
ориентиры, сдают нервы и личные, персональные интересы затмевают декларируемые ранее 
(читай – ситуативно выгодные на тот момент) принципы. Вот и начинается "парад победы" – 
победы цинизма, измен, предательств, выгодных политических трансфертов... 

Сегодня в стране сложный период. Политики, зачастую, стоят перед выбором между 
нравственностью, порядочностью и принципами с одной стороны и прагматизмом и частенько 
последним шансом продаться – с другой. 

Избиратели (половина!) – перед фактом своего собственного выбора, который привел к 
очевидному упадку качества жизни, потере личностных свобод и возможностей, 
политическому коллапсу в стране неминуемо катящейся к диктатуре. Вторая половина 
избирателей – перед горьким осознанием того, что они допустили такой результат, рано 
опустили руки, разуверились в своих силах. Смолчали. Отсиделись в стороне... 

Это тяжелый период для всех. Даже – представьте – для победителей! Ведь оказалось, 
что "шапками не закидаешь" ни экономику, ни дырки в бюджете, ни скотские инстинкты 
милицейских опричников, ни хищников, покушающихся на суверенитет... Пока еще все 
неудачи продолжают валить на предшественников и оппозицию. Но это время истекает с 
каждой минутой... 

Уверен, сегодня думающим о будущем страны – как никогда – нужно мобилизоваться, 
не поддаваться на провокации, НЕ ТЕРЯТЬ КЛЮЧЕВЫЕ ЦЕННОСТНЫЕ ОРИЕНТИРЫ, не 
размениваться на склоки и не обслуживать слухи. Не ввязываться в междоусобицу. Не 
имитировать. Не участвовать во лжи и ложных действиях... В своей среде единомышленников 
(очень важно!) – верить, доверять, прощать – но быть непреклонным в главном. 

И самое важное. Каждый на своем месте, не взирая на происходящее вокруг, должен 
созидать! Должен делать ТО, что ДОЛЖЕН! Созидающие и дербанящие...Разочарованные и 
Разочаровавшиеся... Победители и Побежденные... Кого больше в этой стране? И кому из них 
больше нужна эта страна? 

http://blogs.pravda.com.ua/authors/avakov/51f41162535f8/ 
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Телебачення і радіомовлення 

Владимир Рыбак убежден, что Украина получит ассоциацию в ноябре  
5 канал, Час новин 

Соглашение об ассоциации с ЕС, без сомнения, будет подписано в конце ноября на 
Вильнюсском саммите. Об этом заявил спикер Верховной Рады Владимир Рыбак в интервью "5 
каналу". 

"У меня нет сомнений в том, что после переговоров многих, бывших у меня, что мы 
выполним свои обязанности и перед Советом Европы и в конце ноября будет подписано 
соглашение между Украиной и Европейским Союзом", - сказал Рыбак, отметив, что потом 
"надо еще продолжать работать". 

"Без европейских стандартов улучшение жизни наших людей мы не обойдемся", - заявил 
он. 

Также председатель ВР выделил главные проблемы, которые Украине необходимо 
решить, для выполнения требований ЕС. 

"Два главных вопроса, которые мы должны проработать в сентябре, максимум еще в 
октябре. Это закон о прокуратуре, он подготовлен и направляем его сейчас в Венецианскую 
комиссию. Работали специалисты с парламентской ассамблеи, Совета Европы, из Венецианской 
комиссии, с экспертами европейскими. И второй вопрос, нам надо еще поработать над 
законодательной базой выборов. Чтобы у нас не было такого, как по пяти проблемных округах, 
где не нашли результатов голосований. Результат должен быть через закон", - заявил спикер 
ВР. 

В Украине состоялось около двухсот мероприятий по случаю 1025-летия 

крещения Руси  

Интер, Подробности недели 

Священный Синод русской православной церкви призвал руководство православных 
стран не только сделать День Крещения Киевской Руси государственным праздником, а, по 
возможности, и выходным. 

Напомню, в эти дни отмечается 1025-летие принятия христианства киевским князем 
Владимиром. В Украине уже состоялось около двухсот торжественных мероприятий в разных 
городах. В Киево-Печерской Лавре утром провели Вселенское богослужение при участии 
представителей всех поместных православных церквей мира. Рассказывает - Алена Цинтила. 

Алена ЦИНТИЛА, корреспондент: На праздничном богослужении в честь 1025-й 
годовщины Крещения Руси в Киево-Печерской Лавре побывали тысячи верующих. Приехали 
со всей Украины и даже мира. 

Здесь - паломники из Болгарии, Сербии, Грузии, Албании и других стран, они приехали 
со своими священниками. Вот они в золотых одеяниях заходят по выстланой душистой травой 
дорожке. 

Службу проводят сразу 9 партиархов поместных православных церквей. 

- Языки разные. Но вселенскую молитву понимают все. 

Татяна МОРОЗ, прихожанка (Днепропетровск): 

- Скажу честно, мир перевернулся в одну минуту. я почувстовала, знаете, я вам сажу, вот 
иголки почувствовала в кончиках пальцев своих. настолько необыкновенная энергетика. 

Галина, прихожанка: 

- Благодать идет большая, когда здесь стоишь. хоть сидишь, хоть стоишь. 

Чтобы побывать на этой службе и поклониться святыням, люди приходили с рассветом. 
Вот эти женщины - приехали из Винницы. 
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Зоя ЛИНИК, прихожанка (Винница): 

- В цьому святому місці і в цьому світі і в цьому світому духові ми тут вже ми тут вже 
щасливі: 

- Господи помилуй! 

Маленькие Ериконида и Платон службу слушают не очень внимательно. Хотя, знают - 
надо бы. 

ЕРИКОНИДА, прихожанка (Тернопольская область): 

- Попричащастися і стояти до кінця служби, поки служба не закінчиться. Це дуже велике 
свято. 

С малышами в Лавру пришла и семья Придатко. 

Светлана ПРИДАТКО, прихожанка (Киев): 

- Вони вже звикли. вони рано встають ы вони вже знають, що на службу треба йти в 
неділю обов'язково. 

А сегодня еще и у отца семейства - Владимира День Ангела. Уверяет, об ином 
праздновании и не мечтал. 

Володимир ПРИДАТКО, прихожанин: Ну, в храм прийшли це вже празник. 

Поздравляют с тезоименитством и митрополита Владимира. 

Светлана БЕРЕЦКАЯ, прихожанка: Это день его, день его святых именин, день его 
святого покровителя, поэтому мы соборно все сегодня молимся о его здравии. 

- Многая лета! 

Блаженнейший - благодарит. Прихожан, митрополию, архиереев и Патриарха Кирилла. 

ВЛАДИМИР, митрополит Киевский: Спасибо всем верующим и всем паломникам. 
Спасибо вам за молитвы. 

ФЕОФИЛ, патриарх Иерусалимский и Палестинский: Мы должны твердо стоять в своей 
вере и быть мужественными. 

КИРИЛЛ, патриарх Московский: Церковь - есть место спасения. И как бы не бушевало 
вокруг нас житейское море греха, мы спасаемся. 

После - еще несколько часов священники причащали верующих. А завершатся 
празднования открытием отреставрированной колонны Магдебургского права. 

Україна відзначає День Флоту  
УТ-1, Підсумки дня 

І сьогодні ж Україна відзначає ще одне свято - День Флоту. Другий рік поспіль 
військово-морські сили України проводять військовий парад спільно з Чорноморським флотом 
Росії. Подивитися на cвято, в якому беруть участь моряки обох флотів та три десятки бойових 
кораблів, зібралися тисячі. На параді були і президенти України та Росії. 

Тетяна ГУРАЛЬ, журналіст: Віктор Янукович та Володимир Путін вітають українських і 
російських моряків зі святом. Далі - на катері оглядають бойові кораблі обох флотів. Потім - 
починається військовий парад. Президент України каже: співпраця флотів обох країн останніми 
роками зміцнюється. Це посилює обороноздатність України та Росії. 

Віктор ЯНУКОВИЧ, Президент України: Мы ценим и дорожим нашей дружбой. 
Украина и Россия были и остаются стратегическими партнерами. Здесь, в Севастополе это 
особо ощутимо. Мы развиваем партнерские отношения, проводим совместные учения, 
обмениваемся опытом. Вместе отмечаем праздники и вместе чтим прошлое. Уверен, что у 
нашего стратегического сотрудничества большое будущее. 

Тетяна ГУРАЛЬ, журналіст: Віктор Янукович зазначив: Київ і Москва мають спільні 
завдання - модернізація армії й флоту, будівництво нових кораблів та освоєння нових видів 
озброєнь. Для розвитку співпраці є величезний потенціал, переконаний український Президент. 
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У свою чергу Володимир Путін наголосив - спільний військовий парад російських і українських 
моряків знаменує міцність співдружності двох флотів. 

Володимир ПУТІН, Президент РФ: Символично, что центром торжеств стал 
Севастополь. Именно здесь 230 лет назад была заложена база для кораблей черноморской 
эскадры. Севастополь легендарный город-герой. Город нашей общей, немеркнущей ратной 
славы. Тут слагались страницы общей истории. 

Тетяна ГУРАЛЬ, журналіст: Другий рік поспіль Україна й Росія влаштовують спільну 
демонстрацію військово-морської техніки на День Флоту. Сьогодні в море виходять по 
чотирнадцять кораблів та катерів від обох держав. За цим спостерігають президенти України й 
Росії. 

Жителі та гості Севастополя від видовища в захваті. 

Олександр ІВАНОВ, гість свята (м. Севастополь): Я впервые такое единение увидел за 
многие годы. Блестяще. Молодцы. И Президенты молодцы, что приехали. 

Валерій АЛЯМОВСЬКИЙ, гість свята (м. Москва): Это же столица обоих флотов. И 
российского, и украинского. Всегда была дружба между флотами и государствами. 

Тетяна ГУРАЛЬ, журналіст: Святковий настрій в Севастополі панує й нині. Люди 
вийшли на вулиці із прапорами держав та флотів, вітають один одного зі святом. Відчувається 
навіть, що саме кримське повітря наповнене духом урочисті. 

ІРИНА, гостя свята (м. Київ): 

- Атмосфера тут дуже привітна така. І взагалі, нам тут дуже подобається. 

Ірина КОТЕНКО, гостя свята (Московська область): Все нарядные, веселые, очень много 
людей в форме, которых мы поздравляем, желаем им всего доброго, службы хорошей, и чтобы 
не было войны. 

Тетяна ГУРАЛЬ, журналіст: Нині в центрі міста триває святковий концерт. Закінчиться 
він за годину грандіозним салютом. 

Петро Порошенко: «Иногородние не должны указывать киевлянам, когда им 

проводить выборы»  

5 канал, Час новин 

Киевские выборы касаются исключительно киевлян, и никого более. 

Об этом в интервью «5 каналу» заявил внефракционный народный депутат Петр 
Порошенко. 

«У нас нет мэра, у нас есть префект, который, по сути, по закону не имеет никаких 
полномочий», – констатировал он. 

«Киевляне, вне всякого сомнения, имеют право управлять своим городом. Скажите, 
почему жителям Варшавы или Парижа абсолютно безразлично, как будут голосовать депутаты 
национального парламента о назначении даты городских выборов, потому что это не их дело. В 
нашем случае – депутатам из Луганска, Львова, Ужгорода или Харькова определять, когда 
территориальной общине города Киева проводить выборы. Это вопрос, касающийся 
исключительно киевлян. Потому что это не их право (иногородних, – прим. «НР») решать, 
сколько с барского плеча сверху дадут денег на те или иные функции столицы», – убежден 
политик. 

Петр Порошенко подчеркнул, что не «останется в стороне от киевских процессов»: 

«Я буду участвовать в выборах, я сделаю все, чтобы эти выборы состоялись», – заверил 
нардеп. 

ЄС: Київ затягує торговельні суперечки з Брюсселем  

Бі-Бі-Сі (Україна) 
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У листопаді має вирішитися доля зони вільної торгівлі між Україною і ЄС 

Європейський Союз висловлює занепокоєння, що єдиним результатом тривалих 
переговорів з Україною про спірні торговельні питання є лише обіцянки Києва "подальших 
двосторонніх дискусій". 

Зокрема ЄС критикує нові ініціативи України з введення утилізаційного податку на 
автомобілі і можливі доплати при купівлі українських авто, сказано в прес-релізі 
представництва ЄС в Україні. 

"Українська сторона була не в змозі запропонувати повне розв’язання хоча б якогось із 
занепокоєнь ЄС. Максимум з того, що було запропоновано, – це продовження внутрішніх 
українських міркувань щодо можливих рішень", - йдеться в повідомленні за підсумками 
обговорення торговельної співпраці з Україною. 

ЄС застерігає, що якщо Україна введе утилізаційний збір на автомобілі, це рішення 
матиме "дуже серйозний вплив" на двосторонні економічні відносини. 

У Брюсселі сподіваються, що Київ зробить усе можливе, аби закон не набув чинності. 

Крім того, у березні український уряд, "на основі необґрунтованих аргументів", вирішив 
запровадити додатковий збір на імпортовані автомобілі, нагадали в представництві ЄС. 

"Нещодавно українські високопосадовці висловили намір запровадити фінансові 
спонуки для споживачів, аби вони купували лише українські автомобілі. Це буде ще одним 
кроком, що суперечитиме міжнародним правилам торгівлі", - сказано в прес-релізі. 

"Часу дедалі менше" 

Євросоюз також розраховує на якнайшвидше завершення Києвом "процесу рефлексії" і 
на здатність української влади надати свої конкретні пропозиції для подальших двосторонніх 
консультацій. 

У ЄС відзначили, що раніше вже висловлювали протест через перегляд українською 
стороною тарифних позицій у рамках СОТ, обмеження імпорту коксу та коксівного вугілля, 
устаткування для поновлюваної енергетики. 

"Існує дедалі більша стурбованість, що часу для пошуку рішення, яке задовольнить 
обидві сторони, стає дедалі менше", - заявили у представництві ЄС. 

У листопаді у Вільнюсі має відбутися саміт "Східного партнерства", на якому 
вирішиться доля угод про асоціацію і зону вільної торгівлі між Україною з ЄС. 


